



Le Pont du Mali
Chemin des Avallons, 4
1247 Anières / GE

Association « Le Pont du Mali »

www.pontdumali.ch

A tous nos membres

Aux Fondations donatrices

**Aux Communes donatrices
(A l'attention des
Commissions sociales)**

Genève, le 8 juin 2020

Concerne : Bilan des activités de l'année 2019

Chers membres, chers donateurs,

L'Assemblée Générale n'ayant pas pu avoir lieu cette année comme prévu, le 26 mars, je vous propose par la présente un petit bilan des activités de l'année 2019. Pour ce faire, je vais suivre les points qui étaient portés à l'ordre du jour de l'AG.

1. Bilan des magasins et des potagers

Les magasins et potagers des 8 villages de la région de Bourem-Inaly ont dégagé un bénéfice net de 9'139'000.- FCFA en 2019 contre 8'225'000.- FCFA en 2018. Soit l'équivalent 15'120.- CHF. Depuis maintenant 5 ans, c'est toujours le village de Hewa qui présente le meilleur rendement !

2. Bilan des cases de santé et des semaines socio-sanitaires

Les quatre cases de santé de Tombouctou, de Tindjambane, de Hewa et de Hondoubomo ont reçu la visite de 6'615 patients. Les consultations les plus fréquentes se portent sur le paludisme, les pneumonies, les problèmes gastro abdominaux et la traumatologie.

Les journées socio-sanitaires qui se sont déroulées du 8 au 17 septembre 2019 sur le thème « la maladie n'est pas une honte » ont remporté à nouveau un vif succès. C'est une équipe de volontaires de 10 personnes constituée de 4 médecins, 3 infirmiers et 3 étudiants qui ont assuré les soins.

On compte un total de 860 consultations médicales ainsi que de 300 dépistages pour le VIH / hépatite / syphilis, 109 dépistages du cancer du col de l'utérus, 53 échographies, 45 hospitalisations et 1 accouchement.

La quatrième édition de ces journées socio-sanitaires prévue du 1^{er} au 15 septembre 2020 portera sur le thème « les sourires du désert ». Ce sera une campagne de sensibilisation et de chirurgie des pathologies de la face, en particulier des fentes labio-palatines, de la gangrène sèche de la mâchoire (noma) et des tumeurs. Il est prévu une équipe de 10 volontaires, constituée de 7 médecins et de 3 infirmiers.

3. Le conteneur de janvier 2020

Le conteneur chargé au collège Voltaire le 20 septembre 2019 est arrivé le 17 janvier 2020 à Bamako. Il contenait du matériel scolaire, des pupitres et chaises de classe, des armoires, du matériel médical (en particulier pour la pédiatrie), des jouets pour les enfants, des habits etc. Alassane Maiga nous a envoyé une lettre au nom du complexe Biya, pour remercier toutes celles et ceux qui se sont impliqués dans l'envoi de « cette richesse inestimable matériel ».

4. L'école Betty

L'école Betty a construit 3 nouvelles salles de classe pour permettre aux élèves de poursuivre leur scolarité jusqu'au BAC. L'école compte 163 élèves de la maternelle jusqu'à 15 ans et 22 élèves pour la préparation au BAC. Une salle a été complètement finalisée pour l'accueil de cette première volée. Une deuxième salle sera préparée pour la prochaine rentrée qui est décalée au premier décembre cette année.

5. L'école de Berréougou

Suite aux inondations de décembre 2018 et janvier 2019, l'école a dû être complètement reconstruite. C'est chose faite, avec de nouvelles protections tout autour pour éviter de nouvelles inondations. Un second bloc de 3 nouvelles salles de classe a également été réalisé doublant ainsi les capacités d'accueil de cette école.

6. Le centre professionnel de Ségou

Pour sa quatrième rentrée scolaire, le centre professionnel compte 164 élèves. Les filières actuelles sont le secrétariat, la comptabilité, l'électricité et l'agro-pastorale en agriculture, l'élevage et la pisciculture. Neuf nouvelles salles de classe ont été construites, elles sont en phase de finition.

On peut également se réjouir de constater qu'il y a presque autant de filles que de garçons qui fréquentent l'école ! L'usage des véhicules pour aller chercher les filles et les ramener en fin de journée porte tous ses fruits.

Pour ce qui est du parc arboré, il est encore plus beau, les essences grandissent avec vigueur, grâce aux soins des gardiens. On compte environ 450 arbres et 30 essences.

7. Approbation des comptes 2019

Les comptes de fonctionnement au 31 décembre 2019 ont été produits et certifiés conformes par le vérificateur des comptes. Ils n'ont pas pu être approuvés par l'AG.

8. Projets et suites à donner en 2020

Cette année il faut terminer une deuxième salle de classe à l'école Betty. Il faut également terminer les finitions de 3 salles de classe à Siribala. Enfin il faut mettre sur pieds les journées socio-sanitaires. Peut-être un nouveau conteneur.

9. Election d'une nouvelle trésorière

Cette élection n'a pas pu se faire, en effet c'est à l'occasion d'une AG que les membres votent pour une telle élection. Christina Zufferey se représentera lors de la prochaine AG.

10. Un message d'Alassane

Il se trouve en partie dans le point trois de ce bilan.

11. Divers

Aucun divers n'a été annoncé avant l'AG. Voilà en substance ce qui pouvait être dit de cette année 2019. Le site sera prochainement mis à jour pour divers documents (les comptes, les projets etc.).

Afin de permettre à notre association de poursuivre ses actions qui ont un prix, je me permets de vous rappeler qu'en attendant notre prochaine Assemblée Générale vous pouvez d'ores et déjà régler votre cotisation (Fr. 70.-).

A cet effet, je vous communique ci-dessous le nouvel IBAN à utiliser pour effectuer vos versements (cotisations et dons) :

CH71 0900 0000 1543 4701 4

J'espère que ce bilan vous trouve toutes et tous en pleine forme physique et morale, et je vous adresse, chers membres, chers donateurs, mes plus cordiales salutations.

Johan Roelant
Président